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市人民医院院长刘青强

问：“看病难、看病贵”是人民群众最关心的

民生问题，作为医疗系统的人大代表，您如何看

待这个问题？

答：为缓解群众“看病难、看病贵”的问

题，近年来，我市先后采取了一系列惠民措

施，让群众真正得到了实惠，减轻了就医负

担。

在解决看病贵方面：一是按照国家要求，

2013年已全面实行了药品零差率销售，同时

除中药饮片外的所有药品均取消药品加成。

二是按照医改要求，我市各公立医疗机构大

力推行临床路径、单病种付费，有效减轻了群

众的就医负担。举两个例子：如原来内科脑梗

塞患者住院治疗花费 7362 元，纳入临床路径

治疗后花费降至 5241 元，为患者节省 2121

元，住院天数减少 2 天；原来外科阑尾炎患者

住院治疗花费 7102 元，纳入临床路径治疗后

花费降至 5920元，为患者节省 1182 元。截至

目前，我市各医疗机构纳入临床路径管理病

种数量达到 300 余种，极大地减轻了患者的

经济负担。三是优先使用基本药物和国产药

品、国产耗材，减少患者住院费用，切实减轻

患者负担，使人民群众最大获益。

在解决看病难方面：一是按照国家医改

政策，积极推进分级诊疗体系建设，构建省、

市、乡三级诊疗体系。我市各医疗机构先后与

河南省人民医院、郑大一附院、河南省肿瘤医院、河南省儿童医院、郑州市中心医院等知名医院

建立了医疗联合体关系；对下与各乡镇卫生院建立了医疗共同体，实现了家庭医生签约服务。分

级诊疗体系的完善极大地优化了患者就诊流程、使患者享受到了最高水平的诊疗服务、整体提

升了我市各医疗机构的诊疗水平。二是建立远程会诊系统，实现基层患者和远程专家“面对面”

会诊，有效解决“看病难、看病贵”的问题。三是提升医疗技术水平，加强重点专科建设，做大做

强县级重点专科，规范胸痛中心、卒中中心、创伤中心、危重孕产妇救治中心、危重儿童和新生儿

救治中心（五大中心）建设，使医院综合救治能力不断提升，使我市区域内救治能力得到显著增

强。

医改的最终目标是最大限度减轻群众的医疗负担。对此，我们将始终坚持公益为民的宗旨，想尽

一切办法减轻群众就医负担，使全市患者享受到更多的医改实惠。

陈晶 潘旭歌

市住建局局长裴学文

问：如何加快推进山水宜居绿城建设，提升人民群众的获得感和幸福感？

答：刚刚结束的市委七届五次全会和正在进行的市人大八届四次会议都对我
市 2019年的工作提出了“坚定不移加快推进山水宜居绿城”的要求。这完全符合

习近平新时代生态文明建设思想，完全符合省委、省政府建设森林河南生态规划

的要求，完全符合平顶山市委、市政府高质量重回第一方阵的号召。这一要求是市

委、市政府审时度势，响应广大群众热切期盼，得民心、顺民意的战略部署。

加快山水宜居绿城建设，城区绿化是主战场，市住建局是主力军、排头兵。近

两年来，在市委、市政府的领导下，我们以百城建设提质工程为抓手，以创建国家

园林城市为目标，先后开工建设了城市中央公园、滨河公园、广成东路郊野公园、

汝河国家湿地公园等 4个超 3000亩的大型公园。在新老城区规划建设了 67个街

头公园、游园，基本实现了广大市民出门 300米见绿，500米见园的目标。完成了滨

河路、建设路、向阳路、朝阳东路、新 207国道、产业集聚区幸福大道、霍阳大道、望

嵩南路、宏翔大道等 10余条主干道的绿化建设和改造提升工作，基本实现了“一

路一品，一路一花”的特色。2017年 10月，我市成功创建为国家园林城市。2017年

11月，我市海绵城市建设项目获住建部人居环境范例奖。

2018年，市委、市政府又适时提出了创建国家生态园林城市的目标，市委、市

政府明确要求要突出“绿树进城、四季常绿、冬有暖意”的主题。目前，今冬明春的

城市绿化提升方案已基本确定。我们的工作重点主要是四个方面：一是对现有道

路、公园的提升改造。二是新建道路行道树、绿化带种植。三是街头空地见缝插绿，

消灭黄土裸露。四是推行立体绿化。计划用三年时间，每年投资 1000万元，对城区

的屋顶、立交桥、围墙实施绿化，使城市立体绿化达到建成区面积的 10%。

总之，我们的城区绿化工作要一年突出一个目标、一年咬定一个主题、一

年接着一年干。我们的城市家园一定能够更宜居、更生态，一定能够达到“春有

花、夏有荫、秋有彩、冬有绿”的公园城市景观效果。 陈晶 潘旭歌

市文广新局局长李玉政

问：文化活动是群众精神文化生活的重要

组成部分，是展现群众精神面貌的重要平台，请

介绍下我市公共文化活动开展情况及近期安

排。

答：2018年，我市公共文化活动呈现三个

突出表现。

一是种类繁多，内容丰富。成功举办了

2018年全市春灯节活动，包含春晚、戏曲展演、

灯展、非遗展演、温泉汤王街庙会等近 20个项

目。在非遗展演活动中，2天吸引到场观众 30

余万人。纪念曲剧登台 92周年系列活动、2018

李（树建）派中华美德三步曲全国巡演汝州巡

演、汝州市“百城万场”系列活动等系列文艺演

出活动，连番上演，精彩不断。二是文化惠民工

程顺利实施。送文化下乡 200场、戏曲进校园

440场、送电影下乡 3000场、送图书下乡 5000

册、省级舞台艺术送基层活动 16场、市级舞台

艺术送基层活动 15场。从紧张的经费中，挤出

部分资金用于公益电影放映活动，让基层群众

就近欣赏电影作品。2018年 8月份，省直管县

（市）在汝州召开现场工作会，对我市公益电影

放映活动进行总结表彰。三是文化品牌逐渐打

响。2018年我市成功获批“河南省戏曲之乡”。

汝州市第一曲剧团被中宣部、文化部、国家新闻

出版广电总局等表彰，排演的《天下父母》受邀

进京演出。汝州市曲剧团排演的《天青梦》荣获河南省文华大奖等奖项，并受邀参加河南省改革开放

40周年演出活动。乡村音乐厅建成 14家，建成数量位居全省第一。

2019年，我市公共文化活动和文化惠民举措将更加丰富多彩。一是继续做好春灯节、送戏下乡、

送图书下乡、百城万场、群星耀中原等重要公共文体活动和文化惠民活动。春灯节期间文艺活动方案

已经制定，相关工作均有序进行。二是积极开展教招送招等文艺培训活动，提升文艺队伍业务能力和

发展基础。三是组织庆元旦、博物馆日、文化和自然遗产日、庆七一等主题节日活动，持续丰富全市

120万父老乡亲的精神文化生活。

扎实推进文化建设，持续提升文化自信，有效提高人民幸福感获得感，是文化部门的主要工作职

责。今后，文广新局将紧紧围绕市委、市政府决策部署，以提升文化自信为总目标，落实公共文化服务

保障法要求，提高公共文化基础设施建设水平，发挥文化阵地文化设施作用，持续净化文化市场氛围，

以优异成绩献礼建国 70周年。

陈晶 黄琼

河南仁华生物科技有限公司董事长王铁柱

问：作为一家生物医药高新技术企业的董事长，您对全市经济结构调整的

看法及建议？

答：1997年我从事煤炭运销生意，随着产业结构调整，如日中天的煤炭行

业转眼间竟成了夕阳产业。2013年 8月，我决定成立河南仁华生物科技有限

公司，主要从事生物产品、植物提取、生物酶制剂产品的研发、生产、销售等。后

来在发展中，公司遭遇生物萃取、制药、环保三大发展瓶颈，转型升级困难。恰

逢市委、市政府把加快民营经济发展作为壮大全市经济的重要抓手，不断提升

服务水平，搭建融资平台，着力营造优良营商环境，全力促进民营经济发展。公

司借机大力引进人才、技术，多次到北京、上海找生物医药专家学习请教，经过

多方筛选比较，公司最终与中国医药工业研究院、华东理工大学签订合作协

议，聘请国内生物医药领域著名专家、国家生化工程技术研究中心主任张嗣良

教授为公司首席顾问，将技术实实在在用在生产上，把学术成果带到实体经济

中。2016年初，公司成功收购安阳路德药业公司庆大霉素原料药生产线，大大

缩短了新产品研发进程，此举使公司成为国家准医药企业，同时也为安阳路德

药业公司安置下岗职工 150余人。截至目前，衍生企业投资已全面完成，废弃

物等得到充分利用，下一步公司还将继续多出产值、多纳税，为汝州建设多作

贡献。

作为一名人大代表，下一步我首先要加强政治理论学习，掌握党的基本路

线方针和政策，关注党推进改革发展的重点和难点，并在实际工作中在思想

上、行动上与党中央保持一致，树立大局意识。其次，要加强行政管理、行政执

法、司法等基本知识的学习，能看懂、听懂“一府两院”的工作报告，知道和理解

国家的重大政策。最后，要深入了解和研究本行业的发展状况，发现存在的问

题，及时提出改善建议。 陈晶 黄琼

庙下镇小寨村党支部书记陈爱国

问：请问陈爱国书记，在深化农村改革，大力发展集体经济方面，您是怎么

做的？您对全市发展壮大农村集体经济有哪些建议？

答：庙下镇小寨村是全国“美丽乡村”试点村，河南省“五好党支部”，汝
州文明示范村、环境整治示范村和三星级党支部。小寨村以农业为主，2013

年建成了粮食加工业园区，园区内有河南省康隆食业有限公司，日加工小

麦 300 吨；有以河南东都实业有限公司为主的粉条加工企业 6 家，可日生

产优质粉条 100 吨，优质粉皮 20 吨；有汝州新天丰玉米购销日均 300 吨左

右等；环保煤球厂、液化气供应站、家具市场等行业，可解决劳动就业人员

500余人。

产业多样化，共同协调发展，为小寨村的经济发展打下了良好的基础。所

以，无论从区位、地区影响力以及村庄改造难度上，发展集体经济都具有相当

强的优势。2016年小寨村被确定为汝州市集体经济发展试点村，村两委根据

自身优势，实行土地、设备、上级财政帮扶资金以入股形式同新天丰贸易中心

合伙经营分红，一年多来，效益可观，集体经济稳固发展。

通过近几年来集体经济发展的经验和探索，就集体经济的发展，我提几点

建议：首先，必须要选好配强村干部，发展壮大村集体经济主体在村，关键在

人，必须着力抓好村班子建设。其次，必须要深度开发集体自然资源，立足当地

优势资源，将自然资源优势转化为经济发展优势。另外，必须要搞活经营性资

产运作，对村原有闲置或低效使用的公用房、厂房、设备等集体资产以公开招

标形式实行租赁或以入股形式参与经营。最后还要强化对集体资产和财务的

监管，完善村财乡管制度。同时上级要加大政策支持力度，制定完善各项扶持

政策措施，尤其是财政资金投入、税收、接待帮扶等方面。
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